
Error! Bookmark not defined. Seite: 1/1

Schulverband Tornesch-Uetersen
Der Verbandsvorsteher

Einladung

Am Mittwoch, dem 03.06.2015, findet um 18:00 Uhr in der Pausenhalle der Klaus-Groth-
Schule, 25436 Tornesch, Klaus-Groth-Str. 11 eine öffentliche

Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Tornesch-Uetersen

statt, zu der ich einlade. Die Tagesordnung mit den öffentlichen Vorlagen können während der 
Öffnungszeiten im Rathaus sowie im Internet unter www.tornesch.de eingesehen werden.

Tagesordnung

TOP Betreff Vorlage 
Öffentlicher Teil
1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit    

2 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde    

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.02.2015    

4 Anfragen von Mitgliedern der Verbandsversammlung    

5 Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung   VO/15/086

6 Umstellung der Haushaltswirtschaft des Schulverbandes Tornesch- Uetersen 
zum 1.1.2015 auf die doppelte Buchführung (Doppik)   VO/15/056

Nicht-öffentlicher Teil
7 Bericht des Schulverbandsvorstehers in nichtöffentlicher Sitzung   VO/15/087

Tornesch, den 21.05.2015

gez.
Verena Fischer-Neumann
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Schulverband Tornesch-Uetersen
Der Verbandsvorsteher

Schulverband Mitteilungssvorlage

Federführend:

Amt für soziale Dienste

Vorlage-Nr:

Status:
Datum:

Berichterstatter:
Bearbeiter:

VO/15/086

öffentlich
21.05.2015

Caroline Schultz

Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung
Beratungsfolge:
Datum Gremium

03.06.2015 Verbandsversammlung Schulverband Tornesch-Uetersen

A:   Sachbericht
B:   Stellungnahme der Verwaltung
C:   Prüfungen: 1. Umweltverträglichkeit

2. Kinder- und Jugendbeteiligung
D:   Finanzielle Auswirkungen
E:   Beschlussempfehlung

Zu A und B: Sachbericht / Stellungnahme der Verwaltung

Entsprechend des Beschlusses zur Betreuung von I-Schülern an der KGST am Übergang 
von Schule und Beruf wurden die entsprechenden Stunden im Stellenplan eingeworben und 
eine Besetzung dieser Stelle soll zum 01.08.2015 erfolgen.

Bezüglich der beschlossenen freiwilligen Übernahme der Schülerbeförderungskosten 
wurden die betroffenen Familien zwischenzeitlich angeschrieben, damit diese ggf. die 
Anträge auf Erstattung der Fahrkosten stellen können.

Bausachstandsbericht:

Momentan sind keine größeren Baumaßnahmen geplant. Nachbesserungen im Brandschutz 
werden sukzessive über mehrere Jahre ausgeführt. Die allgemeine Bauunterhaltung 
beschränkt sich dieses Jahr, aufgrund der Haushaltssituation, lediglich auf Reparaturen.

Die Abwicklung des Brandschadens aus Dezember 2014 ist aufwendiger gewesen als 
erwartet. So ergaben Nachmessungen weiteren Reinigungsbedarf. Die Arbeiten werden 
komplett im Mai abgeschlossen sein, dies betrifft insbesondere den Reinigungsraum, sowie 
den Besprechungs- und Ruheraum. Die anderen Räumlichkeiten konnten schon vorher 
genutzt werden.

Der Mensabetrieb läuft ohne Einschränkungen. 

Der Betrieb in beiden Schulsporthallen I und II läuft einwandfrei, lediglich in der 
Schulsporthalle II gab es durch Schädlingsbefall größere Schäden in der ELA 
(elektroakustische Anlage, Durchsagen etc.). Hier wurde die komplette Verkabelung von 
Nagern zerstört.
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Im Jugendzentrum Jott Zett gab es keine Einschränkungen. Ein größerer Raum wurde 
mittels einer Leichtbauwand getrennt, um den Bedarf nach zusätzlichem separaten Platz 
gerecht zu werden.

Am 17.06.2015 wird abends im Bühnenbereich der Klaus-Groth-Schule die jährliche 
Mitgliederversammlung der VR-Bank stattfinden.

gez.
Roland Krügel
Schulverbandsvorsitzender

Anlage/n: 

-Bericht der Schulleitung
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Bericht zur Sitzung des Schulverbandes am 03.07.2015 

 

Die Klaus-Groth-Schule hat zurzeit 1198 Schülerinnen und Schüler, die in 52 

Klassen unterrichtet werden. Davon sind 11 Klassen Oberstufenklassen.  

Zum Kollegium der Schule gehören 108 Lehrkräfte, von denen zurzeit 8 im 

Mutterschutz oder in der Elternzeit sind und 2 beurlaubt für ihre Tätigkeit als 

Landtagsabgeordnete. 

Unsere Schule ist Ausbildungsschule mit momentan 9 Lehrkräften im 

Vorbereitungsdienst. 

 

Zum kommenden Schuljahr haben wir 97 Anmeldungen für die Oberstufe und 

werden 4 Profile anbieten: ein Fremdsprachenprofil mit zurzeit 18 

Anmeldungen, ein naturwissenschaftliches Profil mit 28 Anmeldungen, ein 

Fremdsprachenprofil mit 18 und ein gesellschaftswissenschaftliches Profil mit 

28 Anmeldungen.  

Da die Zahl der Anmeldungen in den vergangenen Jahren immer mehr gestiegen 

ist, gehen wir davon aus, dass wir künftig eine vierzügige Oberstufe haben 

werden. 

 

Den Förderschulabschluss machen in diesem Jahr 7 Schülerinnen und Schüler, 

41 befinden sich in diesen Tagen in den Prüfungen zum ersten 

allgemeinbildenden Abschluss, 140 in den Prüfungen zum mittleren 

Schulabschluss und 62 in den Prüfungen zum Abitur. 

 

Für den kommenden 5. Jahrgang wurden 105 Kinder angemeldet. Dies sind 

erneut weniger als im vergangenen Jahr, allerdings ist der 4. Jahrgang der 

Grundschulen auch noch einmal kleiner als der im vergangenen Jahr. Eine Rolle 

wird wahrscheinlich auch der Wegfall der Schulartempfehlung gespielt haben. 

Es haben vermutlich mehr Eltern ihre Kinder am LMG angemeldet, denn dort ist 

die Zahl der angemeldeten Kinder nur wenig geringer als letztes Jahr. 

 

Zurzeit gehen wir im kommenden Schuljahr von 1300 Schülerinnen und 

Schülern in 52 Klassen aus. 

 

Die Probleme mit der IT-Anlage sind noch nicht alle behoben. Die Mitarbeiter 

des Fachdienst EDV versucht jedoch, so schnell wie möglich Fehler zu beheben 

und Ersatzteile zu besorgen. Leider müssen wir auch feststellen, dass es immer 

wieder Schüler gibt, die nicht so sorgfältig mit den Geräten umgehen, wie wir es 

von ihnen erwarten. 

 

Die Schäden, die durch den Brand im Erdgeschoss entstanden waren, sind 

inzwischen vollständig behoben.  
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Die Schule plant unter der Federführung von den Lehrkräften Frau Strenge und 

Herrn Pannewitz eine Sponsorenaktion am 08. Juli im Zusammenhang mit den 

Bundesjugendspielen zugunsten der Erdbebenopfer in Nepal.  

 

 

Tornesch, den 11.05.2015   Rita Wittmaack 
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Schulverband Tornesch-Uetersen
Der Verbandsvorsteher

Schulverband Beschlussvorlage

Federführend:

Amt für zentrale Verwaltung und 
Finanzen

Vorlage-Nr:

Status:
Datum:

Bericht im Ausschuss:
Bericht im Rat:
Bearbeiter:

VO/15/056

öffentlich
20.04.2015

Roland Krügel
Jörg-Andreas Rechter

Umstellung der Haushaltswirtschaft des Schulverbandes Tornesch- 
Uetersen zum 1.1.2015 auf die doppelte Buchführung (Doppik)
Beratungsfolge:
Datum Gremium

03.06.2015 Verbandsversammlung Schulverband Tornesch-Uetersen

A:   Sachbericht
B:   Stellungnahme der Verwaltung
C:   Prüfungen: 1. Umweltverträglichkeit

2. Kinder- und Jugendbeteiligung
D:   Finanzielle Auswirkungen
E:   Beschlussempfehlung

Zu A und B: Sachbericht / Stellungnahme der Verwaltung

Zum 1.1.2015 wurde die Haushaltswirtschaft des Schulzweckverbandes Tornesch- Uetersen 
von der Kameralistik auf die doppelte Buchführung (Doppik) umgestellt.

Die Gemeindeordnung (GO) im § 75 Abs. 4 Satz 2 sieht ein entsprechendes Wahlrecht 
hinsichtlich der Haushaltswirtschaft vor, setzt aber voraus, dass diese Entscheidung der 
Gemeindevertretung (Verbandsversammlung) in einem Beschluss festgehalten wird. 

Dieser Beschluss soll nunmehr der Ordnung halber nachgeholt werden.

Zu C: Prüfungen
1. Umweltverträglichkeit
entfällt 

2. Kinder- und Jugendbeteiligung
entfällt

Zu D: Finanzielle Auswirkungen / Darstellung der Folgekosten 
entfällt
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Zu E: Beschlussempfehlung  

Die Verbandsversammlung beschließt, die Haushaltswirtschaft des Schulzweckverbandes 
Tornesch-Uetersen auf die Grundsätze der doppelten Buchführung (Doppik) zum 1.1.2015 
umzustellen.

Roland Krügel
Schulverbandsvorsteher

Anlage/n: 
keine
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